



Resumen

LUIS ANTONIO DEL SOLAR RUIZ

RESUMEN

PRIMER PARCIAL

BIOETICA

QUIMICO: LEYBER BERSAIN MARTINEZ VAZQUEZ

LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

TERCER SEMESTRE

SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS A 12 de SEPTIEMBRE DE 2022

RESUMEN

En el escrito que está por ser realizado y leído en cuanto sea entregado donde supongo está leyendo, realizo un pequeño resumen de la información y conocimiento que se nos brindó durante las primeras clases de la materia de bioética. Dicho y mencionado comienzo con la simple pregunta de:

¿Qué es la bioética?

Citando lo visto en clases

“Una de las primeras formulaciones de la bioética hace referencia al sentido más global de la supervivencia de la humanidad en la tierra, donde queda definida como "un llamamiento a la responsabilidad de preservar el medio ambiente, la atmósfera y la biodiversidad".

Como seres humanos tenemos que cumplir ciertos principios y obligaciones. Antes que la bioética tomara la postura que tiene hoy en día, esta en sus inicios se le hizo referencia hacia la humanidad y su responsabilidad de cuidar el entorno donde habitaba logrando la supervivencia y el avance de esta misma especie en la tierra o al menos eso comprendí del texto y la clase.

Ahora, respondiendo a la pregunta, La bioética surge a partir de la ética, la cual es el estudio del carácter de los seres humanos y su búsqueda de la perfección siguiendo una serie de parámetros que nos auto imponemos para poder conseguir nuestros cometidos y seguir con nuestros ideales, así como también nuestras propias convicciones "entonces se puede decir que una persona es ética cuando se orienta por principios y convicciones" esto lo dijo Boff, en el año 2004. Mientras que la Bioética es la disciplina que estudia el impacto de la actividad humana sobre la vida de los cuales existen cuatro principios; Autonomía, Beneficencia, No Maleficencia y Justicia. De esto hablaré un poco más adelante.

Siguiendo con lo visto, remontare a los años 1800 A.C. cuando nace el código de Hammurabi, el cual se dio por la vigilancia y para quienes ejercían en beneficio de la salud. En esos años las enfermedades se les hacía referencia a que eran castigos por los dioses. En el código podemos resaltar que como tal no era en beneficio a los cirujanos ya que no debían errar en su labor ya de que de atender a un "hombre libre" y causarle un daño, debían pagar con su propia mano y me refiero a que esta era amputada y de tratarse de un esclavo, solo debían pagar con uno nuevo. Algo que para mí creo se debe resaltar del "El Código de Hammurabi" es que invocó el principio de la Ley del Talión, la cual dice "un ojo por un ojo; un diente por un diente".

Se nos brindaron más definiciones de la bioética que se dieron a lo largo de la historia, pero de todo ello solo voy a mencionar lo que me pareció más relevante y por ende lo que anote en mi libreta a la hora de realizar mis apuntes durante la clase:

- El término Bioética y su aplicación, fue acuñado por Fritz Jahr en 1927, quien lo definió como la ética de las relaciones de los seres humanos con los animales y la naturaleza.
- Pero fue Van Rensselaer Potter quien lo incorpora al discurso académico contemporáneo en el artículo Bioética, la ciencia de la supervivencia, publicado en 1970.
- Se presenta la primera edición de la Enciclopedia de Bioética, editada por Warren T. Reich. En 1978

Por ultimo y más importante, hago resaltar:

- En 1979, Tom L. Beauchamp y James F. Childress publican el libro “Principles of Biomedical Ethics”, cuyo tema principal es el estudio de la ética biomédica.

En dicho libro se habla de los principios de la bioética:

- El primero Autonomía, habla sobre la total libertad que se tiene para tomar decisiones aun si estas son incorrectas, entonces se dice que la autonomía es para que se pueda respetar la decisión sin temor a represalias sobre el que lo atiende, pues nadie tiene permiso de reprimir o coaccionar a alguien a que tome decisiones.
- El segundo, el principio de beneficencia, este principio es de los más sonados pues cuando se imagina a un médico lo primero que salta a la mente es la imagen de una persona que busca curar una dolencia sin beneficio alguno y cautivado por la acción misma del altruismo, así mismo el principio de beneficencia es, en un aspecto crítico centrado, todas las acciones que ayuden al paciente a su desarrollo y mejoramiento incluyendo también la prevención de enfermedades o padecimientos como también armar al paciente con información que le concierne para mantener una salud óptima acorde a su edad independientemente de su edad, religión, creencias o sexo. Si no se puede cumplir con curar el padecimiento o enfermedad, buscar optar por darle al paciente el mejor de los finales.
- El tercero el principio de la no maleficencia, este principio como su nombre lo indica trata única y exclusivamente de no hacer daño o desear el mal de ninguna manera al paciente, esto excluyendo accidentes, pero si incluyendo irresponsabilidades. Este principio es básico para todo sistema moral o de convivencia en grupo para asegurar una sana convivencia con los que te rodean, inclusive se hace aparecer en la biblia
- El cuarto principio de la justicia, en este principio el médico se centra como deudor en obligación de hacer un correcto servicio médico al paciente es decir que el doctor deberá de incluirse como una de sus responsabilidades directas el proporcionar la ayuda adecuada a su paciente como si de su propia integridad se tratase independientemente de la forma de vida del paciente o de su trato hacia los demás, como también así de sus acciones pues se toma como filosofía el no poder juzgar a nadie puesto que en lo que a ti respecta no se es tan diferente de ellos.

CONCLUSIÓN

Como parte final, solo queda decir que fue lo aprendido de mi parte durante las clases y fue la atención prestada a las mismas. También debo mencionar que se nos puso a debatir, donde no quede nada conforme con el trato ni la decisión de que equipo ganó. Sin más que agregar, me despido con un cordial saludo y espero este resumen haya sido de su total agrado. Sugerencias y correcciones serán bien recibidas. Gracias

BIBLOGRAFIA:

Lo visto en clases.

Mis apuntes.

Conocimiento y palabras de mi propia cosecha.